
Ecole Roger Salengro 
3 place Albert Thomas 
59162 Ostricourt 
03 27 89 81 01  
 Conseil d’école  

du mardi 21 juin 2016 
 Composition :   
 Représentants de la Municipalité : Mme DRUELLE  maire-adjointe à l’enseignement, Mme RIZZO adjointe. 
Les enseignants : Mme Top, Mme Petit, M Jacobs, Mme Rusinek, M Carlier, Mme Georgel, Mme Maton--Roussel, M Laroye, 
M Novion,  Mme Cuvillier 
Le directeur : Mme Ladureau 
Représentants des parents d’élèves: M Lingrand, Mme Zebik, Mme Mekil, Mme Lacroix, Mme Delrue, Mme Alloy, M. 
Bentouhami, Mme Sorez, Mme  Miquet. 
Etaient excusées : Mme PICQUES inspectrice de l’Education Nationale,  Mme Juillot, M Kowalski, Mme Capron, Mme 
Beghin 
   
Compte rendu :  
 
Lecture de l’ordre du jour :   

1) Rentrée scolaire septembre 2016 (structure prévisionnelle, départs/arrivées) 
2) Bilan des différentes actions 
3) Les fournitures scolaires pour la rentrée 
4) Dispositif plus de maîtres que de classes rentrée 2016 
5) Questions à la municipalité 

 
 

1. Rentrée scolaire septembre 2016 :  a) Structure prévisionnelle 
Comme annoncé lors du 2nd conseil d’école, nous avons un retrait de poste qui se traduit par une 
fermeture de classe pour la rentrée prochaine. La structure de l’école change et l’organisation prévue 
avec accord de Mme l’Inspectrice est la suivante : 

 
Au lundi 20 juin 2016 : total de 220 élèves pour 10 classes (Ulis comprise) 
 
CP CE1 CE2 CM1 CM2 ULIS 
37 48 39 39 44 12 
CP A CP B CE1 

A 
CE1 
B 

CE2 
A 

CE2/CM1 CM1 CM2A CM2B CLIS 
18 19 24 24 28 25=12+13  26 23 21 12 (-1 +1 ) 
 

A la rentrée les élèves d’Ulis seront inscrits dans une classe de référence correspondant à leur classe d’âge 
(ou à n-1), ce qui va provoquer des effectifs importants dans plusieurs classes.  
C’est Mme Georgel qui prendra le cours double. Les autres enseignants conservent le niveau de cette année. 
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cours à simple niveau et sur la volonté de faciliter l’arrivée des CP. Si d’autres inscriptions devaient se faire 
en CE2 ou CM1 une nouvelle organisation d’école devrait être envisagée. 
Soit une moyenne de 23 élèves par classe (24.33 si on compte les élèves d’Ulis dans les classes) 

 b) Départs et arrivées des enseignants 
 Mme Maton--Roussel, du fait du retrait d’emploi, part pour Thumeries. Mmes Cuvillier (CM2 Mme 

Ladureau), Capron (Ce1 Mme Rusinek) et Mme Beghin (Cm1 Mme Maton--Roussel) attendent une 
nomination. 
Nous attendons les nominations de la décharge de direction (CM2 à ½ temps) ainsi que le complément de 
temps partiel de Mme Rusinek. 
Un maître supplémentaire sera nommé le 30 juin 2016 sur le dispositif plus de maîtres que de classes. 
 
 

2. Bilan des différentes actions 
 Au niveau du réseau :   Participation des élèves de CM1 et CM2 à la Course contre la faim avec les 6èmes du 

collège. Ils étaient 236 participants et ont parcouru 621 Kms (autour du terril d’Ostricourt). 
Les dons s’élèvent cette année à 445.31€ (pour les 4 classes). Les enseignants remercient 
les enfants et leurs parrains pour leurs actions au bénéfice de la population d’Haïti. (1 don 
de 28€ = un traitement de 8 semaines pour un enfant sous-nutri  soit 15 traitements pour 
l’école) 

  Au niveau de l’école :  Participation des classes de CP, CE1, CE2, CM1, CM2 et l’Ulis à calcul@tice. Toutes les 
classes participantes ont eu des résultats supérieurs à la moyenne départementale. Pour 
rappel, cette épreuve reprend les différentes compétences et connaissances à acquérir en 
calcul mental.   Permis piéton pour les CE2 : la remise des diplômes aura lieu le 27 juin matin.  Participation à la semaine des mathématiques. Les élèves de CM2 ont résolu des énigmes 
avec leurs parents pendant une matinée porte ouverte. Cette action sera reconduite l’an 
prochain, avec ouverture sur d’autres classes.  Compte-rendu des voyages : 

CP : sont partis au Musée Matisse et à Douai pour Gayant lecture.  
CE1 : vont partir à la Mine de Lewarde et au Terril de Loos en Gohelle le 23 juin 2016 
CE2 : sont partis au musée Arkéos de Râches  
CM1 : vont découvrir la Citadelle et participer à un atelier aux Beaux-arts 24 juin 2016 
CM2 : sont sortis à Lille : Opéra et Beaux-arts 
Avec les différents partenaires :  Intervention de l’infirmière du collège pour le cycle 3 sur les gestes d’Apprendre à Porter 

Secours  Co-intervention de l’infirmière et du centre social (CP/CE1 : les amis de mon jardin)  Echange avec les CP de Seclin (Mme Petit) et les CP de l’école Robert Anselin (Mme 
Top)  Echange avec les 6ème du collège : journée d’immersion avec un rallye maths l’après-midi  Rallye lecture entre la classe de M. Laroye et une classe de 6ème  Semaine des mixités : exposition dans le hall de la mairie, et rencontres musicales à la 
maison du temps libre  
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3. Fournitures scolaires rentrée 2016 
  Lors du précédent conseil, avait été évoquée la quantité du matériel demandé aux parents. 
Au regard de la circulaire du 14 avril 2016, et après concertation des équipes, nous constatons que nos 
listes de fournitures sont en accord avec la demande académique. 
Les listes les plus conséquentes sont pour les CM1/CM2 (porte-vues, classeur, intercalaires) mais la 
majeure partie du matériel consiste aux achats de base comme les crayons et la colle. Nous ne demandons 
pas l’achat de cahier. 
Les parents d’élèves évoquent la possibilité de faire des commandes groupées comme cela se fait en 
collège pour les fournitures voir aussi l’achat de Bescherelle.  

 
4. Dispositif plus de maîtres que de classe.  

Un (e) nouvelle enseignant (e) sera nommée le 30 juin 2016. Mme Ladureau sera en journée 
départementale avec le directeur de l’école Robert Anselin et les maîtres nommés le 1er juillet. 
Nous nous sommes réunis le 14 juin 2016 en présence de Mme l’Inspectrice et de Mme DESTREBCQ 
qui pilotera le dispositif pendant les 3 années à venir. Lors de cette réunion les enseignants ont réfléchi 
sur les pratiques liées à ce dispositif et commencé une réflexion sur la mise en place du dispositif pour la 
rentrée prochaine. Une nouvelle ½ journée aura lieu le 4 juillet 2016 en présence du maître nommé. Une 
réflexion sur les emplois du temps et la préparation de la 1ère période sera engagée. Il faudra également 
déterminer les documents d’appui et les modalités de travail. 
 5. Questions mairie : 

 a) Quand les enfants participent à de nouvelles NAP, ils ne savent pas où ont lieu les différentes NAP 
et ne savent pas où se rendre, Comment est organisé le 'ramassage' avant les NAP ? 

Un bilan des NAP et de la garderie est prévu cette semaine avec les animateurs. Les animateurs doivent 
venir à chaque angle de bâtiment pour récupérer les enfants, ce qui n’est pas le cas. Certains animateurs 
attendent directement les enfants dans les salles, mais les enfants ne connaissent pas toutes les salles. De 
même à la fin de l’atelier, les parents n’ont pas les lieux d’activités et ne savent donc pas où sont leurs 
enfants. Par ailleurs les animateurs ne conduisent pas les enfants qui ne partent pas avec leurs parents, en 
garderie. Certains se retrouvent donc seuls dans la cour et attendent de savoir ce qu’ils doivent faire. Un 
lieu unique de regroupement permettrait aux enseignants de savoir où vont les enfants, de palier le 
problème d’absence/retard d’animateurs et de rassurer les plus petits qui sont vite perdus dans l’école. 
Mme Druelle fera le relai auprès de Mme Benbalhouli. Il faudrait également afficher un plan des NAP à 
chaque période pour faciliter la récupération des enfants. 

b) Il faut rappeler à certain animateur que ce n'est pas normal de retrouver un enfant seul dans la 
cour à 16 h 15. 

Problème souligné ci-dessus : les enfants sortent seuls des NAP et attendent leurs parents dans la cour. Si 
personne n’arrive, ils vont en garderie. 

c) Un panneau même provisoire pour l'interdiction de fumer devant l'école sera installé quand ? Sujet 
abordé au deuxième conseil. 

Pour déposer ce type de panneau il faut un arrêté municipal. Monsieur le Maire attend l’éventualité d’un 
décret national qui interdirait de fumer devant les écoles. Si l’attente se faisait trop longue un arrêté 
municipal serait prononcé. 

d) La liste d'attente pour les NAP n'est pas systématiquement proposée. Qu'en est-il ? 
Ce n’est pas normal, la liste devrait être proposée systématiquement. La personne qui s’occupe des 
inscriptions ne sera plus la même.  
De même lors des grèves (cantine, garderie, nap) les repas ont été comptés, comment vont s’opérer les 
remboursements ? Normalement les remboursements ou reports sont possibles pour la période suivante. 
Mme Druelle verra avec la gestionnaire pour gérer ces cas et invitent les parents à prendre contact avec la 
mairie. 
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Le sujet de la piscine est abordé. Si des recherches sont effectuées pour trouver une nouvelle piscine, 2 
critères sont à prendre en compte : le coût (similaire au budget accordé les années précédentes : Mme 
Druelle enverra à Mme Ladureau le budget alloué par la municipalité) et la distance (une piscine trop 
éloignée entrainerait une perte de temps dans les autres domaines d’apprentissage). 
  
 
 

 
Mme Ladureau Cécile    M. Lingrand David 

 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ce compte rendu a été photocopié et distribué à chaque membre du conseil (présent ou absent.)  
 


